

# Novembre 2019

---

## Cameroun

### *Renouvellement de l'accord de coopération entre Bordeaux Métropole, la Mairie de Bordeaux et la Communauté Urbaine de Douala (Cameroun)*

Le mercredi 23 octobre 2019, le Président B. Buruoa a répondu à l'invitation de M. P.D.G. NJIKAM, Directeur Général du Fonds Pierre CASTEL et Maire de Bordeaux Maritime, et de M. Yannick KWETCHOUA au Château Magnol (Blanquefort-33) pour accueillir une délégation camerounaise d'une vingtaine de membres, conduite par le Dr. Fritz NTONE NTONE, Délégué du Gouvernement auprès de la Communauté Urbaine de Douala. Les successives allocutions ont évoqué les relations très cordiales et constructives entre Bordeaux et Douala, la France et le Cameroun. M. Jean Marc VERNEJOUL, Maire de Martignas-sur Jalle, et responsable des relations internationales de Bordeaux Métropole, Mme Caroline ATHUIL, Secrétaire Générale du Fonds Pierre CASTEL, et M. Salomon ESSOMBA, Président de la Communauté camerounaise de Bordeaux Nouvelle Aquitaine, ont aussi pris parole. Cet accord comprend un volet santé qui intègrera le partenariat entre ACA2 et VOPACA. Cette soirée aura permis d'envisager des rencontres dans un avenir proche.

Le jeudi 24 octobre, M. Jean Louis CHELLE, Trésorier adjoint d'ACA2, s'est rendu à Hôtel de Bordeaux Métropole pour la signature de cet accord. Il y a rencontré M. Nicolas FLORIAN, Maire de Bordeaux, M. Pierre de Gaëtan NJIKAM, Maire de Bordeaux maritime et M. François FRIQUET, Coordinateur du Rocher de Palmer.



*Bordeaux Métropole*

# Ouganda

## Visite de Jim Benett et Benoît Burucoa

### **Jim Benett : A travers les yeux des autres... .. mon point de vue change**

« C'était très intéressant de partager ma visite à Hospice Africa Uganda en juillet dernier avec le Président d'ACA2, le Professeur Benoît Burucoa.

Le but de ma visite était d'observer la formation francophone, mais j'étais aussi là pour servir de guide à Benoît et lui faire connaître l'approche des soins palliatifs d'Hospice Africa en Afrique. J'ai mis en place un programme très chargé pour lui.

Il est arrivé par un vol de nuit le dimanche matin. Après le déjeuner avec le Dr Caroline MAINDET de Grenoble qui encadrait les étudiants durant leur stage pratique à Kampala, nous avons été conduits à Hoima, à quatre heures de route, pour rencontrer les étudiants francophones en stage pratique. Nous les avons rejoints pour le dîner dans leur maison d'hôtes où ils avaient choisi de faire la cuisine. Comme ils étaient de la Côte d'Ivoire, du Bénin, de la RDC et du Gabon, nous avons bien apprécié leurs spécialités culinaires respectives. Nous avons tous les deux apprécié le paysage fantastique en allant à HOIMA ainsi qu'au retour.

Le lundi, Benoît s'est joint à un groupe d'étudiants qui faisaient des visites à domicile avec le personnel d'Hospice pendant que je restais avec l'autre groupe à Hospice pour observer les soins des patients de jour. Comme toujours, j'ai été impressionné par les soins donnés aux patients non seulement pour leurs symptômes corporels, mais aussi psychologiques, sociaux et spirituels.

Au cours de la semaine, après notre retour à Kampala, nous avons visité le site principal d'Hospice pour rencontrer la Direction, pour voir le traitement des patients à l'hôpital de jour, les installations éducatives et de production de morphine buvable qu'Hospice fabrique pour le Ministère de la Santé. Nous avons également assisté à l'obtention du diplôme de patients de l'hôpital de jour qui suivaient un cours de couture. Nous avons visité le département de soins palliatifs du principal hôpital universitaire et d'autres organisations impliquées dans les soins palliatifs en Ouganda. Ce fut intense.

Mercredi soir fut un moment agréable devant un spectacle culturel fantastique et jeudi soir nous avons assisté à la fête que notre fondatrice, Professeur Anne MERRIMAN a organisé pour les étudiants dans sa maison avec vue sur le lac Victoria. C'était l'occasion de rencontrer les participants dans une ambiance détendue. À Kampala, nous sommes restés avec le professeur Merriman et nous avons pu discuter avec elle du développement futur des soins palliatifs en Afrique.

Vendredi, nous nous sommes joints à tous les étudiants pour entendre leurs rapports de stages pratiques et pour leur parler de nos organisations, et leur donner des conseils sur la collecte de fonds. Après des photos de groupe, nous avons été conduits à l'aéroport pour notre vol de nuit vers Amsterdam et ensuite vers nos destinations finales.

Hospice Africa Uganda a connu des problèmes de financement au cours des deux dernières années. Malgré cela, j'ai été fier de montrer à Benoît pourquoi l'Ouganda est le modèle pour apporter les soins palliatifs abordables en Afrique et le rôle qu'Hospice Africa Ouganda et le professeur MERRIMAN ont joué à cet égard.

Ce fut un plaisir pour moi d'avoir Benoît comme compagnon de voyage avec son enthousiasme et son énergie.

Après avoir visité Hospice Africa et l'Ouganda pendant près de 20 ans, je les vois maintenant sous un angle nouveau. »

.....

# Photos Uganda

*Jim Benett et Benoît Burucoo*



*Soirée chez le Professeur Anne Merriman*



*Formation avec Benoît Burucoo*



*Laboratoire*

